
 

 

6. Sitzung 
des Elternvereins des BRG 16 

Schuljahr 2018/2019 

 

am: 21.05.2019 
um: 18:00 Uhr 
Ort: Schuhmeierplatz 7, 1160 Wien 
 

Anwesend: Dragana Gavrilovic, Klaus Ebner, Bianca Ferraz-Leite, Martina Friedrich, Raimund Krendl, 
Verena Leitner, Lothar Mayerhofer, Sabine Pfeffer, Carmen Siller, Natascha Somos, Wolfgang 
Zach 

Entschuldigt: Angelika Aigner, Nina Barbul, Marianne Binder  

 

 

Begrüßung  

Obmann Raimund Krendl begrüßt die anwesenden Eltern bzw. Direktor Mag. Andreas Germ und übergibt 
diesem sogleich das Wort, mit der Bitte um seinen Bericht. 

 

Bericht von Herrn Direktor Mag. Andreas Germ  

Direktor Germ begrüßt ebenfalls alle Teilnehmer/innen und spricht folgende Punkte an:  

 Zwischenbericht zur Reifeprüfung der 8. Klassen: 
Die schriftlichen Prüfungen haben bereits stattgefunden und sind besser als im Vorjahr ausgefallen: 

 Englisch: eine negative schriftliche Prüfung 

 Deutsch: zwei negative schriftliche Prüfungen 

 Mathematik: in einer Klasse gar keine negative schriftliche Prüfung, in der anderen sechs 
Die Kompensationsprüfungen finden in der folgenden Woche am Dienstag und Mittwoch statt. 

 Bericht vom Pädagogischen Nachmittag, der am gleichen Tag stattgefunden hat: 

 Als Einstieg referierte Dr. Bernhard Weidinger vom Österreichischen Dokumentationsarchiv über 
den heutigen Rechtsextremismus. Erklärt wurde u.a. wer dafür anfällig ist oder welche Symbole 
verwendet werden. 
Der Vortrag war sehr interessant und deshalb ist eine Folgeveranstaltung zum Islamismus geplant. 

 Anschließend hat es folgende Arbeitsgruppen gegeben: 
o Lernworkshop für die sechsten Klassen, um den großen Lernstoff besser zu bewältigen 
o Neue Pausenordnung: Da der Unterricht für die Unterstufe um 18:00 Uhr spätestens enden 

muss, muss es eine Änderung in der Pausenordnung geben. Es sind drei Vorschläge 
ausgearbeitet worden. Die Lehrer/innen entscheiden darüber per Rundlauf. 

o Digitale Grundausbildung: Diese gibt es seit diesem Schuljahr in der ersten Klasse 
verpflichtend und wird im nächsten Schuljahr für die neuen zweiten und ersten Klassen 
fortgeführt. 

o Vernetzung VHS 2.0 hat nicht stattgefunden und ist auf den Herbst verschoben worden 



 

 

o Spanisch als neue Fremdsprache an der Schule: Die Volksschule Herbststraße sucht ein 
Gymnasium, welches Spanisch als Fremdsprache anbietet, da ein Teil ihrer Schüler/innen, 
bereits dort in Spanisch unterrichtet wird. Es wird nun überlegt, an unserem BRG 16 Spanisch 
einzuführen. 
→ Der EV begrüßt diese ersten Überlegungen, da Spanisch zu den Weltsprachen zählt. 

Zugleich bittet der EV sowohl das Schulfach „Spanisch als Fremdsprache lang“ (ab der 3. 
Klasse) als auch das Schulfach „Spanisch als Fremdsprache kurz“ (ab der 5. Klasse) in die 
Erwägungen miteinzubeziehen. 

 Handy-Verbot für die Unterstufe: 
Ab dem Schuljahr 2019/20 gelten neue Regeln für den Handy-Gebrauch in der Unterstufe. Wenn nicht 
ausdrücklich im Unterricht erforderlich, müssen die Handys auf dem gesamten Schulgelände aus- oder 
zumindest auf lautlos geschaltet und z.B. in der Schultasche verwahrt sein - auch in den Pausen! Im 
September wird nur ermahnt, ab Oktober werden die Handys abgenommen und im Sekretariat 
deponiert, wo es sich die/ der Schüler/in nach dem Unterricht wieder abholen kann. Ab dem dritten 
Verstoß bekommen nur mehr die Erziehungsberechtigten das Handy retour. Es wird darauf 
hingewiesen, dass Eltern in dringenden Fällen ihre Kinder während des Unterrichts über das 
Sekretariat erreichen können. 

 Aufenthalt der Schüler/innen am Nachmittag in der Schule: 
Bis zu diesem Schuljahr konnten die Schüler/innen zur Überbrückung der Pausen zwischen 
Nachmittagsunterrichtseinheiten vor dem Konferenzzimmer im ersten Stock aufhalten. Diese ist 
zukünftig nicht mehr möglich. Schüler/innen müssen entweder für die Pausen das Schulgebäude 
verlassen oder von den Erziehungsberechtigten bei der Tagesbetreuung angemeldet werden, um sich 
dort aufzuhalten. 

 Anfrage um finanzielle Unterstützung: 

 Mag. Markus Peterseil bittet um finanzielle Unterstützung für die 1. Klassen, die Zugriff auf die 
Mathematik-App e-squirrel erhalten sollen. Die Kosten betragen 2 bis 15 Euro pro Schüler/in / 
Jahr. Weitere Informationen werden noch nachgereicht. 

 Der oben erwähnte Vortrag von Dr. Bernhard Weidinger hat 250 Euro gekostet. Es wird um 
finanzielle Unterstützung gebeten. 

Direktor Germ bedankt sich bei den Anwesenden und verabschiedet sich. 

 

Bericht vom Schulgemeinschaftsausschuss (SGA) 

Obmann Krendl berichtet über den SGA, der am 07. Mai stattgefunden hat: 

 Schulfotograf: 
Herr Direktor Mag. Germ hat auf Wunsch der einzelnen Interessensvertreter/innen Herrn Dembski, 
einen Vertreter der Firma Megastar Fotolabor GmbH, zu einem Feedback-Gespräch eingeladen. Es 
wurden die einzelnen Beschwerdepunkte von Eltern, Schüler/innen und Lehrer/innen 
durchbesprochen. Das Gespräch war generell konstruktiv und es werden Verbesserungen für das 
nächste Schuljahr versprochen. 

 Änderungen für das Schuljahr 2019/20: 
Der Schule sind weniger Werteinheiten zugeteilt worden: 

 Bildernische Erziehung: Es gibt keine Teilungen in den 5. Klassen, in den 6. Klassen ist es 
zahlenabhängig. 

 Aufhebung der Teilung WPF Psychologie in den 8. Klassen 

 Zusammenlegung des Lateinunterrichts der 7. und 8. Klassen 



 

 

 Wichtige Termine im Schuljahr 2019/20: 

 Elternabend der 1. Klassen inkl. Wahl der Elternvertreter: 26. September 2019; 17:00 – 19:00 Uhr 

 Tag der Wiener Schulen: 09. Oktober 2019  

 Tag der offenen Tür: 08. November 2019; 09:00 – 13:00 Uhr 

 Elternsprechtag: 29 November 2019; 16:00 – 20:00 Uhr 

 Terminaviso zu Pergola-Fest im Herbst:  
Das Pergola-Fest wird wahrscheinlich am 24. September 2019 am Nachmittag stattfinden. Die TU Wien 
möchte das Projekt der begrünten Wände an allen drei beteiligten Schulen vorstellen. Weitere 
Informationen zum Ablauf folgen. 

 Schulball: 
Am 16. März 2019 hat der Schüler/innen-Ball gemeinsam mit den Gymnasien Diefenbachgasse und 
Kleine Sperlgasse, der Bundesschule Kalvarienberggasse und der Fachschule Hahngasse im Colosseum 
XXI stattgefunden. Das Pilotprojekt Schulball war ein Erfolg, es haben sehr viele Schüler/innen und 
auch Lehrer/innen vom BRG16 daran teilgenommen, allerdings gibt es auch Verbesserungspotential. 

 

Schulfest 

 Das Schulfest wird dieses Jahr am Mittwoch, 26. Juni von 15:00 - 19:00 Uhr stattfinden. Es werden 
organisatorische Details besprochen: Carmen Siller formuliert eine schriftliche Einladung an die 
Erziehungsberechtigten in einfacher Sprache, Martina Friedrich kümmert sich um das Design, den 
Ausdruck und bringt die Einladungen in die Schule. Raimund Krendl organisiert das Abholen aller 
Getränke von der Brauerei Ottakring, wo der EV über die Kontakte des BRG 16-Absolvent/innen-Verein 
OKT (Ottakringer Kolleg/innen-Tag) bessere Konditionen erhält. Weiters entsteht ein Zeitplan für die 
Standbetreuung.  

 

Ehrungen am Schulschluss 

 Zum Schulschluss erhalten alle Vorzugschüler/innen der 1. – 7. Klassen eine Urkunde und eine 5 Euro 
Kupfermünze vom EV. Martina Friedrich erfragt die Namen der Vorzugsschüler/innen und druckt die 
Urkunden. Raimund Krendl kümmert sich um die 5 Euro-Münzen. Die Ehrung erfolgt durch Raimund 
Krendl und Martina Friedrich oder Carmen Siller.  

 

Maturafeier 

 Am 12. Juni 2019 findet der feierliche Abschied der Maturant/innen statt, bei welchem die 
Vorzugsschüler/innen der 8. Klasse bzw. die Maturant/innen mit ausgezeichnetem Erfolg mit einer 
Urkunde und einem Goldbarren bzw. Goldring vom EV geehrt werden. Martina Friedrich erfragt die 
Namen der Schüler/innen und druckt die Urkunden. Raimund Krendl kümmert sich um die goldigen 
Geschenke. Die Ehrung erfolgt durch Raimund Krendl und Martina Friedrich. 

 

Bericht Kassa 

 Bianca Ferraz-Leite berichtet, dass auf dem EVs-Konto und im Schuhmeier-Fond ausreichend Geld ist. 



 

 

Anträge 

 Antrag zur Übernahme der Vortragskosten von Herrn Dr. Bernhard Weidinger (s.o.): 
Es wird darüber abgestimmt, ob die 250 Euro vom EV getragen werden. 
 Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 Antrag Klasse 3E: Bubble Football 
MMaga. Miriam Soltész bittet um die Übernahme von 304,50 Euro für die Klasse 3E (29 Schüler/innen, 
10,50 Euro pro Schüler/in). Es soll Bubble Football im Rahmen einer Schulveranstaltung gespielt 
werden. 
 Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 

Allfälliges 

 EV 2019/20: 
Auch wenn sich für das Schuljahr 2019/20 wahrscheinlich keine personellen Änderungen abzeichnen 
werden, sollte trotzdem der EV gestärkt werden. Es sollten mehr Personen motiviert werden, sich aktiv 
am EV zu beteiligen. 

 Schulessen: 
Es wird kurze über das Schulessens diskutiert. Man ist prinzipiell zufrieden, allerdings bestehen die 
Fleischspeisen zumeist aus Huhn oder Pute, selten aus Schwein oder Rind. Die Suppensorte wird in der 
Monatsvorschau nicht angegeben. Die Menge der Speisen ist relativ klein - selbst für Mädchen in den 
untersten Klassen. Auch wenn die Schüler/innen sich etwas nachholen können, müssen sie warten bis 
alle etwas haben und dann ist das Essen kalt oder es geht sich zeitlich nicht mehr aus, sich etwas zu 
holen. Eine erste Lösung könnte sein, dass sich die Schüler/innen für einen höheren Beitrag sowohl 
Suppe als auch Nachtisch nehmen können. 

 

Termine 

 EV-Abschlusstreffen: 27. Juni 2019, 17:00 Uhr im Restaurant Bierfink 

 Sitzung des Elternvereins: 12. September 2019, 18:00 Uhr 

 Schulgemeinschaftsausschuss: 10. September 2019, 17:00 Uhr 

 

Raimund Krendl bedankt sich für die Mitarbeit aller Beteiligten und schließt die Sitzung um 20:30 Uhr. 

 

 

      
 Mag. Raimund Krendl    Mag. Martina Friedrich 
 EV-Obmann EV-Schriftführerin 
 

 


